

令和5年度 第8回美浜町教育委員会 11月定例会議 会議録

開催日 令和5年11月9日(木) 午前10時00分～12時13分

場 所 美浜町役場 中会議室

出席者 委員 天木恵次教育長職務代理者

石垣由貴子委員

神谷英明委員

齋藤正吉委員

大岩絵里子委員

野田有美香委員

伊藤守教育長

職員 夏目勉教育部長

近藤淳広学校教育課長

山本圭介生涯学習課長

谷川眞紀学校教育係長

守山佑介指導主事

協議事項等 別紙会議次第のとおり

開会 午前10時00分

「美浜の教育・合い言葉 唱和」

1 教育長あいさつ・報告

- ・10/4の知教協主催委員研修会・懇親会への参加ありがとうございました。
- ・10/24より、学校づくりワークショップが始まった。参加ありがとうございました。2回目のワークショップは11/27に予定されている。
- ・10/26に小学校陸上競技大会が実施された。布土小学校での実施は本年度で最後となる。次年度からは来賓を招き、新しい陸上競技場で開催したいと思う。
- ・11/7の河和中学校をもって本年度の学校訪問は終了となった。様々なご指

導、ありがとうございました。

- ・ 11/26 と 12/1 に小中一貫校の住民説明会が予定されている。今回は校舎の建設場所の説明になる。
- ・ 11/28 に給食センター運営委員会が実施される。給食費の改定についての委員会になる。参加をよろしく願います。
- ・ 12/2 は愛知駅伝が予定されている。
- ・ 学級閉鎖の状況については、10 月末現在、インフルエンザによるものが 6 件。新型コロナウイルスによるものは 0 件。出席停止の報告を見ても、ほとんどがインフルエンザという状況である。

## 2 前回会議録の承認

今回の議事録署名委員は石垣委員。承認される。

## 3 各課報告

学校教育課長：企画課が中心となって行っているスポーツまちづくりの取組が 10 月より始まっている。

シンガポールのベドックグリーン小学校の校長先生をはじめ 4 名の先生が昨日より訪町している。各小学校を視察する予定である。

10/19 にいじめ問題専門委員会が開催された。重大事案はないが、町内の現状を共有した。

生涯学習課長：タウン馬拉ソンの申し込みを 10 月末で締め切った。530 名の申し込みがあった。昨年より全部門において申込者が増えている。新型コロナウイルスが 5 類になったこと、団体での申し込みを取り入れたこと、インターネットを活用した申し込みを取り入れたことなどが申込者の増加につながった要因であると考えている。

## 4 協議事項

議案第 20 号 令和 5 年度卒業式・令和 6 年度入学式出席者について

- ・ 新型コロナウイルス感染症が 5 類になったことに伴い、他市町の動向も参考にしながら来賓等の見直しを行った。町側の来賓は町長のみとした。また、教育委員は地区の学校への出席をお願いしたい。告辞については書面で行いたいと考えているがご意見をいただきたい。

教育委員：子どもにとって時間短縮になったほうがよいと思うので、その方向でよい。

教育委員：町長の祝辞について、町長の出席する学校は読むだけか。書面配布もするのか。

教育部長：出席する学校も含めて、すべての学校での配布を考えている。

教育長：教育委員会告辞については書面配布、町側の来賓については町長のみということを確認させていただく。

教育委員：それ以外の来賓の扱いについては、学校判断か。

教育部長：そのように考えている。

教育長：校長会議で出席者、教育委員会告辞の取り扱いなどの方向性を伝えさせていただき予定でいる。

## 5 報告事項

(1) 準要保護児童生徒の認定について（非公開）

(2) 区域外就学の許可について（非公開）

(3) 学校再編住民説明会について（第2回）開催について

- ・6月に行った1回目について続いて行うものである。11月26日（日）14時30分、12月1日（金）19時の2回を予定している。1回目は夜の時間帯のみだったので、休日の日中も設定した。また、広い会場としてサブアリーナで行うこととした。

- ・内容は候補地の検討についてが中心になる。

(4) シンガポール・ベドックグリーン小学校学校視察について

- ・以前イーミン小学校で国際交流を行っていた時の先生より、来年度からの交流の要望があった。事前に視察したいとのことで、昨日より4名の先生が来町している。

- ・本日、明日の二日間で町内5小学校を視察する予定。

- ・来年度7月に事前オンライン交流、11月頃に来町したいとの希望がある。ホームステイは行わない方向で考えている。

教育委員：ホームステイをしないのは先方の希望か。

学校教育課長：国際交流はホームステイの良さもあるのは承知しているが、新型コロナウイルスの関係もあり、双方、次年度はなしで了解している。

教育長：時差などもある。オンライン交流については慎重に進めてほしい。

学校教育課長：学校と打ち合わせを行い、慎重に進めていきたい。

(5) 学校給食センター運営委員会について

- ・給食費の改定を主な議題として11/28の午後から予定している。

- ・給食費の改定に関わるため、9月に続いて2回目の開催となる。

(6) スポーツまちづくり事業について

- ・企画課スポーツまちづくり推進室を主体として行っているもので、学校に係る2事業が2学期より始まっている。
- ・1つ目は河和中学校にて「部活動支援事業」「タレント発掘事業」として行っているが、共に部活動の地域移行の観点に沿って進めている検証事業である。
- ・2つ目は河和小学校にて「イングリッシュ・スポーツキャンプ」を行っている。スポーツと英語を併せた検証事業である。

教育長：河和中での事業は部活動地域移行の受け皿と成り得るかという点で受け入れたものである。打ち上げ花火的なものではないことを確認している。部活動顧問は参加しないことや傷害保険の加入の在り方等についても確認済みである。

教育委員：部活動が地域移行すると保険はどうなるのか。

教育長：教育委員会または保護者のどちらかの負担になっていくと思う。

教育委員：部活動地域移行の指導者の育成の視点からみると、スポーツ少年団の指導者の方にも見学してもらえるのか。ぜひ見学してもらった方がよいと思う。

(7) 二十歳のつどいについて

- ・前回の定例教育委員会で案として示したが、その後、他市町の様子も勘案して再度検討した。来賓・出席者の扱いについては国会議員・県議会議員・町議会正副議長・教育委員をお願いしたい。
- ・今年度までは2部制で行うが次年度からは1部制に戻していきたいと考えている。

教育委員：国会議員などは1部、2部とも出席してもらおうのか。

生涯学習課長：そのように考えているが、議員の都合に合わせていただければよいと考えている。

教育部長：教育委員は2度出してもらおうのか。地区ごとに来てもらえばよいのか。

生涯学習課長：2回とも出席していただくように考えている。

(8) 愛知駅伝について

- ・昨年度までは新型コロナウイルスの関係で、選手・スタッフのみの参加だったが、今年からは応援者も参加できるようになった。そのため、応援者の募集をしており、現在7名の応募があった。

(9) 教育委員会後援名義使用の許可について

- ① 劇団風の子中部「ユエと瑠璃色の石」

- ② さんさん劇場「さるかにばなし」
- ③ 美浜町文化協会設立 30 周年記念音楽祭
- ④ こどもオペラ「オペレッタ狐御殿」

(10) 11～12月の教育委員会関係行事について

- ・11/14, 15に議員の先進地視察がある。長野県で初めてできた信濃町の小中一貫校を視察してくる予定。学校教育課長が同行する。
- ・奥田小学校でのトワイライトスクールが予定されている。今回は算数に加え、造形教室も実施される予定。教育委員の見学も可能である。

## 6 その他連絡事項

- ・本日午後からの総合教育会議について、小中一貫校の議題がメインになると思うが、フリートーク形式となる。町長と直接話ができる機会であるので、教育に関する様々な意見交換をお願いしたい。

## 7 意見交換

特になし

次回開催日 令和5年12月11日(月) 午前10時  
美浜町保健センター 2階 小会議室

閉会 午前12時13分

令和5年 月 日

署名 教育長

-----

委員

-----

作成者

-----